

Certidumbre y confianza, retos de Sheinbaum en CEO Dialogue

REUNIÓN BILATERAL. El evento que congrega a empresarios de México y EU detonará una nueva etapa de diálogo

“El gran reto que tiene la presidenta con el CEO Dialogue es generar confianza”

JOSÉ MEDINA MORA Presidente de la Coparmex

Generar confianza a las inversiones, en un contexto y entorno de mayor seguridad y abasto de energía limpia y agua, es el reto que enfrentará hoy la presidenta Claudia Sheinbaum en la reunión del US-Mexico CEO Dialogue frente a inversionistas.

“Es lo que el sector privado desea escuchar para poner en marcha sus inversiones”, dijo José Medina Mora, presidente de la Coparmex.

La mandataria deberá decirles hoy a los inversionistas estadounidenses y mexicanos que sí hay las condiciones, que la ley sí los va a proteger, que hay una estrategia para mejorar la seguridad y que además, habrá energía limpia.

Reconoció que el hecho de que, a 15 días de haber tomado las riendas del gobierno, se lleve a cabo este encuentro significa que Sheinbaum tiene interés por recuperar la confianza para la inversión.

—Leticia Hernández / PÁG. 4



REUNIÓN BILATERAL

Confianza para inversión, reto de México en CEO Dialogue

En el encuentro entre el sector privado y los gobiernos de México y Estados Unidos buscarán disipar incertidumbre

Líderes empresariales reconocen la voluntad de fortalecer lazos de comunicación

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

Generar confianza sobre la protección a las inversiones, en un contexto de mayor seguridad y abasto de energía limpia y agua, es el reto que tiene la presidenta Claudia Sheinbaum en la reunión del US-Mexico CEO Dialogue que se llevará a cabo hoy; es lo que el sector privado desea escuchar para poner en marcha proyectos de inversión en el país, dijo José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

“El gran reto que tiene la Presidenta con el CEO Dialogue es generar confianza en los inversionistas estadounidenses y mexicanos de que si hay las condiciones para que puedan invertir en México, que la ley si los va a proteger, que si hay una estrategia para ir mejorando la seguridad y que además, habrá energía limpia”, dijo en conferencia.

“Sabemos que hay muchos proyectos de inversión que quieren venir a México, son proyectos que están validados, que tienen financiamiento autorizado, pero que están detenidos precisamente por estas tres variables: incertidumbre jurídica para la inversión que se acentuó por la aprobación de la reforma al Poder Judicial, la creciente

inseguridad, y la falta de energía limpia y agua disponibles”, agregó.

El líder del sindicato patronal reconoció que a 15 días de haber tomado la administración, se lleva a cabo este encuentro entre empresarios estadounidenses y mexicanos con la propia Presidenta de México y su equipo, lo que significa el interés de recuperar la confianza para la inversión.

“La expectativa del CEO Dialogue es un banderazo de una nueva manera de tener diálogo y comunicación entre el gobierno mexicano y la iniciativa privada tanto de México como de Estados Unidos”, dijo respecto al encuentro de la 14^ª edición del US-Mexico CEO Dialogue.

REÚNEN A LÍDERES

La reunión entre el sector privado nacional y estadounidense con la presidenta Claudia Sheinbaum y su equipo de gobierno contará con la participación de más de 200 líderes empresariales, encabezados por Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y Suzanne P. Clark, presidenta y CEO de la US Chamber of Commerce.

El evento será copresidido por Guillermo Vogel, vicepresidente del Consejo Global de Tenaris, miembro de la Comisión Trilateral y copresidente del US Mexico Dialogue, junto con Sara Bairstow, directora general de Mexico Pacific y pre-

sidenta de US-Mexico Economic Council (USMEXCO).

Además de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, participarán miembros de su gabinete como el secretario de Economía, Marcelo Ebrard; de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; de Energía, Luz Elena González; de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; de Salud, David Kershenobich; y de Agricultura, Julio Berdegué.

TEMAS A TRATAR

De acuerdo con la Secretaría de Economía, los temas que tratará el US Mexico CEO Dialogue serán sobre promover las condiciones para la atracción de inversión y desarrollo de las cadenas de valor de Norteamérica, con la finalidad de aumentar el contenido nacional y disminuir las importaciones de Asia, principalmente de China.

Además, los líderes hablarán sobre la facilitación del comercio fronterizo, desarrollando protocolos para asegurar el flujo de bienes en la frontera, reducir los costos y tiempos de espera, fortalecer y generar nueva infraestructura fronteriza y la digitalización.

Como tercer tópico, tocarán políticas en materia de energía que permitan la competitividad regional y la relocalización de inversiones, o *nearshoring*. Por otro lado, discutirán sobre servicios de

digitalización y financiamiento de pequeñas y medianas empresas, con inclusión financiera e Internet para todos.

Por último, el quinto tema a desarrollar por parte de los asistentes será la política comercial, específicamente sobre la revisión del T-MEC en 2026, y el posicionamiento de Norteamérica sobre China.

NUEVA ETAPA DEL T-MEC

Con el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum, México entrará en una nueva etapa en la relación trilateral bajo el T-MEC, dijo el secretario de Economía de México, Marcelo Ebrard, en el marco del primer día del US-Mexico CEO Dialogue.

Durante su discurso, Ebrard reconoció los desafíos energéticos que enfrenta México y el mundo, refiriéndose a la energía como uno de los pilares fundamentales del desarrollo. "Lo que está haciendo México en su constitución en materia de energía es lo que está haciendo EU y Europa", afirmó, comparando los esfuerzos de seguridad energética.

"Tenemos que trabajar juntos para que México tenga la energía que necesita para crecer en los próximos seis años", destacó. —*Con información de Jassiel Valdelamar*

RELACIÓN

El valor del comercio total de bienes entre EU y México en el periodo enero-junio 2024 equivalió a 415 mil 378 millones de dólares.

Certidumbre

Se considera que el reto de la nueva administración es generar confianza sobre la protección a las inversiones, mayor seguridad y el abasto de energía limpia y agua.

Los temas del US-Mexico CEO Dialogue

Temas de coincidencia entre la IP de México y de Estados Unidos:

Certidumbre a la inversión.

Nearshoring (integración de las Mipymes en cadenas de suministro).

Estrategia de seguridad.

Entender reglas e implementación de las reformas al Poder Judicial y Energética.

T-MEC, próxima revisión.

Temas que el gobierno de la presidenta Sheinbaum tocará:

Inversión: promover las condiciones para la atracción de inversión y desarrollo de las cadenas de valor de Norteamérica.

Facilitación del comercio fronterizo: reducir costos y tiempos de espera, fortalecer y generar nueva infraestructura fronteriza y la digitalización.

Energía y cambio climático, generación y distribución: energías limpias y políticas en materia de energía que permitan la competitividad regional y la relocalización de inversiones (*nearshoring*).

Servicios, digitalización y financiamiento de pequeñas y medianas empresas: inclusión financiera e Internet para todos.

Política comercial: revisión del T-MEC y posicionamiento de Norteamérica sobre China.

Fuente: Elaborado por El Financiero con información de organismos del sector privado



COOPERAN. La reunión estará encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

